

cale, à en faire l'essai et étudier son action dans le traitement de affections du foie et de l'estomac.

L'action du Pichi dans le traitement de ces dernières affections, n'a pas été suffisamment étudiée.

Une affection dans le traitement de laquelle le Pichi a donné d'excellents résultats est l'hématurie.

Nous disions plus haut, que le Pichi était indiqué dans le traitement de la gonorrhée, mais Laurence Johnson prétend que le Pichi augmente la sévérité des accidents dans la gonorrhée aiguë.

Comme antilithique le Pichi donne d'excellents résultats, mais les propriétés tant vantées d'être un lithontriptique puissant, n'existent pas ou du moins elles ont été trop louées pour quelles soient vraies.

Pour éviter tout accident du côté des reins, il est bon, si l'on soupçonne une complication de ce côté, d'examiner les urines des personnes affectées d'une maladie des voies urinaires. Si l'on y remarque la présence de l'albumine, il faut ou interrompre la médication, ou surveiller les effets.

Mais il faut bien se pénétrer, que si dans certains cas le Pichi cause une aggravation des accidents du côté des reins, sur le rein sain où seulement affecté de congestion chronique le Pichi ne cause jamais les accidents observés. Dans un cas de néphrite on a vu que le Pichi est considéré comme diurétique puissant, (voir De Walf. Medical Age, p. 249, 1887) et que son emploi est indiqué dans les cas où l'on désire une action énergique sur le rein.

A l'appui des assertions répétées que j'ai fait dans cet article que les propriétés du Pichi seront appréciées lorsqu'elles seront bien connues et mieux étudiées, je présenterai ici le résultat des observations faites par moi dans le traitement de 19 cas de cystites.

Dans 11 cas traités par le Pichi guérison complète.

Dans 5 cas, amélioration des symptômes.

Dans 3 cas, résultats nuls.

Dans deux de ces cas j'avais reconnu la présence d'une complication du côté des reins et la médication fut suspendue après quelques jours.

Quant au traitement de l'hématurie, je n'ai eu l'occasion d'observer l'effet du Pichi dans le traitement de cette affection qu'une seule fois. Mais j'ai obtenu d'excellents résultats car sous l'influence du Pichi l'hématurie a disparu après quelques jours de traitement. Dans ce cas les attaques d'hématurie se succédaient à des époques très rapprochées les unes des autres ; je n'ai jamais eu l'occasion de me servir du Pichi dans le traitement des affections catarrhales de l'estomac je lui préfère l'hydrastine.

Le meilleur moyen d'employer le Pichi est de se servir de l'extrait